

# **Journée d'échanges du 18 mars 2014 : Les bilans des émissions de GES et les plans d'actions**

## **Où trouver de l'aide ?**

### **Synthèse de l'intervention de Jacques Chapeau**

Chef de la section santé et sécurité au travail de la région de gendarmerie de Midi-Pyrénées, je n'étais pas directement concerné par ce domaine cependant travaillant sur les ICPE, j'étais sensibilisé aux problèmes environnementaux. J'ai donc suivi la formation à la méthode bilan carbone® en décembre 2011.

Ce bilan GES concerne les huit départements de la région de Midi-Pyrénées : 4200 hommes – 380 unités et 280 sites.

Après une longue attente de la parution de la circulaire d'application pour la fonction publique, le bilan a été réalisé en septembre 2013.

Entre ces deux périodes, le réseau des correspondants GES s'est réuni 3 fois :

- 13 mars 2012 ;
- 20 septembre 2012 ;
- 22 novembre 2012.

Il a permis de :

- faire le point sur la réglementation et l'actualité ;
- préparer les différentes étapes de la démarche ;
- d'effectuer des exercices par groupe de travail puis synthétiser les travaux pour la réalisation de documents communs ( exemple : Etape 1 :Diaporama de présentation du bilan GES à la direction) ;
- suivre l'évolution du logiciel notamment le passage de la version 6 à la version 7 ;
- aider à l'accès aux différents sites (ministère, forums, Ifore, etc...) ;
- répondre aux différentes questions des correspondants ( utilisation du logiciel, plan d'actions, etc..) ;
- présentation de travaux réalisés par d'autres services ( DREAL Limousin, Pôle emploi, etc..) ;
- et surtout NE PAS SE SENTIR SEUL !!!

Le réseau a été d'une grande aide psychologique puisque on a pu se rendre compte que l'on partageait les mêmes difficultés.